
Procès-verbal de l’assemblée générale tenue le samedi 24 avril 2021 à 
9 h 00 via MicrosoftTeam 

Ont participé : Bernard Chaput, Alfonso Mucci, Benoit Hamel, Bernard Thibault , Françoise 
Champagnat, Chantal Bouchard , Charlotte Ouellet, Christian Godin, Daniel Delorme , Ego 
Fernandez , Elaine Brodeur , Éric Laviolette , Étienne Marion, Rémi Fortin, Frédéric Labarre, 
Gilles Bournival , Suzie Plourde, Grégoire Labelle , Hélène Simoneau, Hubert Simard , Jacques 
Ricard, Jeanne d’Arc Thivierge , Joane Roy , Johanne Faucher, Johanne St-Cyr , Josée 
Galaise , Line Saintonge , Lise Gosselin , Marie G Guiomar , Marie-Claire Pelletier, Mariette 
Larochelle , Mathieu Mercure, Maude Couture-Verville, Nadia Fredette, Nicole De Rouin , Paul 
Comte, Sylvie Lecompte, Patrick Maltais, Philippe Thoueilles, Pierre Lemyre , Pierre Pawliw, 
Suzanne Comtois, Sylvie Landry, Laval Bérubé, Ted Goettel, Georges Tessier, Gilles Turgeon, 
Valérie Benoit, Claude Charpentier. 

M. Jean Goulet, qui a accepté de présider l’assemblée, assiste à la réunion. 

1. Ouverture de l’assemblée
La présidente, Marie-Claire Pelletier, souhaite la bienvenue aux participants et, le 
quorum étant constaté, déclare l’assemblée ouverte à 9 h 06. 

2. Présentation des membres du CA
Marie-Claire Pelletier présente les membres du conseil d’administration.

3. Nomination d’un président d’assemblée

AGA20  210424  -01  

Sur proposition de Marie-Claire Pelletier, appuyée par Georges Tessier,  

IL EST PROPOSÉ QUE M. Jean Goulet agisse comme président d’assemblée. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ
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4. Adoption de l’ordre du jour

AGA20210424  -02  

Sur proposition de Marie-Claire Pelletier, appuyée par Gilles Turgeon,  

IL EST PROPOSÉ D’ADOPTER l’ordre du jour suivant

 1  Accueil des membres, vérification du quorum et ouverture de l’assemblée
 2 Présentation des membres du conseil d’administration
 3 Nomination d’un président d’assemblée
 4 Adoption de l’ordre du jour
 5 Adoption du procès-verbal de l’AGA 2019 et suivis
 6 Dépôt du rapport d’activités
 7 Adoption des actes du conseil
 8 Ratification de la politique des affiliations
 9 Adoption des états financiers 
10 Nomination d’un expert-comptable
11 Présentation des perspectives 2021-2022
12 Élection des membres du conseil d’administration

12.1 Nomination d’un président d’élection
12.2 Nomination d’un secrétaire d’élection
12.3 Élection des membres du conseil

13 Varia
14 Levée de l’assemblée 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ
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5. Adoption du procès-verbal de l’AGA 2020 et suivis

AGA20210424  -03  

Sur proposition de Daniel Delorme, appuyé par Suzanne Comtois,  

IL EST PROPOSÉ D’ADOPTER le procès-verbal de l’assemblée générale 2020 tel 
que présenté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

Suivis : 

Accès gratuit aux Sentiers du mont Orford : Les Sentiers de l’Estrie ont pris position 
pour la gratuité et en ont informé les responsables de la corporation Mont-Orford.

6. Dépôt des rapports d’activités
La présidente, Marie-Claire Pelletier, et la directrice générale, Nadia Fredette, 
présentent le rapport annuel pour l’exercice 2020 et répondent aux questions des 
membres.

On s’interroge, entre autre, sur :

• Les raisons de l’affluence sur les sentiers.

• L’implication des municipalités en regard des relations avec les propriétaires, en 
particulier à ce qui a trait aux fermetures.  

• Le manque de bénévoles accompagnateurs. 

• Balisage déficient par endroits.  Quelques suggestions sont faites sur les 
solutions.

• Ouverture de la page Facebook.

• Taux de rétention.  Des suggestions sont faites sur les manières d’utiliser les 
réseaux sociaux pour faciliter le taux de rétention.

7. Adoption des actes du conseil

AGA20210424  -04  

Sur proposition de Lise Gosselin , appuyée par Charlotte Ouellet,

IL EST PROPOSÉ QUE l’assemblée générale ratifie les actes du conseil.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ
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8. Ratification de la politique des affiliations
Les revenus de ventes de l’organisme ont augmenté de manière significative au cours 
des dernières années et nous avons maintenant franchi la limite au-delà de laquelle les 
produits vendus, tels l’affiliation, les cartes topographiques, les entrées quotidiennes… 
deviennent taxables.

Considérant que le système de vente sur le site Web n’est pas actuellement en mesure 
d’ajouter simplement cette taxe au prix des articles commandés, le conseil a décidé 
d’intégrer la taxe au coût des articles vendus.

Par la même occasion, le conseil a revu les types d’affiliations et leurs coûts.  

AGA20210424  -0  5  

Sur proposition de Marie-Claire Pelletier, appuyée par Gilles Turgeon,

IL EST PROPOSÉ QUE l’assemblée générale ratifie la politique des affiliations 
adoptée par le conseil d’administration dans sa résolution CA20210323-04.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

9. Adoption des états financiers 
Ego Fernandez présente les états financiers rédigés sous forme de mission d’examen par 
M. Luc Léger, expert-comptable et répond aux questions des membres. 

AGA20210424  -0  6  

Sur proposition de Jacques Ricard, appuyé par Marie-Germaine Guiomar,  

IL EST PROPOSÉ QUE l’assemblée générale adopte les états financiers tels que 
présentés par le trésorier.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

La présidente souligne l’excellence du travail de Ego Fernandez pour la gestion des 
finances de l’organisme.
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10. Nomination d’un expert-comptable  

Considérant que le conseil est très satisfait des services de M. Luc Léger.

Considérant qu’un appel d’offre a été fait et que la proposition de M. Luc Léger est la 
plus avantageuse.

AGA20210424  -0  7  

Sur proposition de Ego Fernandez, appuyée par Georges Tessier,  

IL EST PROPOSÉ QUE l’assemblée générale renouvelle le mandat de M. Luc 
Léger comme expert-comptable.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

11. Présentation des perspectives 2021
Nadia Fredette, directrice générale, présente les perceptives et répond aux questions 
des membres.

Une question est posée sur les offres de bénévolat. 

AGA20210424  -0  8  

Sur proposition de Daniel Delorme, appuyée par Marie-Germaine Guiomar,  

IL EST PROPOSÉ QUE le conseil d’administration se penche sur l’installation 
d’un panneau racontant brièvement l’histoire des Sentiers de l’Estrie et qui 
serait installé à Kingsbury ou sur notre terrain à Orford.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Il est suggéré de faire un livre.
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12. Élection des membres du conseil d’administration

AGA20210424  -09  

Sur proposition de Marie-Claire Pelletier, appuyée par Marie-Germaine 
Guiomar,  

IL EST PROPOSÉ QUE M. Jean Goulet agisse comme président d’élection.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

AGA20210424  -10  

Sur proposition de Marie-Claire Pelletier appuyée par Gilles Bournival,  

IL EST PROPOSÉ QUE Suzanne Comtois agisse comme secrétaire d’élection.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

Le conseil était constitué de 9 membres.  Le mandat de six membres arrive à terme.  Il y 
a donc six sièges disponibles.

Ego Fernandez, Marie-Claire Pelletier, Georges Tessier et Gilles Turgeon sollicitent un 
nouveau mandat.

Lors d’an appel de candidature, le conseil a reçu trois réponses.  Une personne s’est 
désistée depuis.  

Sont donc mis en candidature :

Brigitte Nolin
Maude Couture-Verville
Ego Fernandez
Marie-Claire Pelletier
Georges Tessier
Gilles Turgeon

Marie-Claire Pelletier présente Brigitte Nolin qui ne peut être présente mais qui a 
accepté à l’avance de faire partie du conseil.

Ego Fernandez présente Maude Couture Verville qui prend ensuite la parole pour 
présenter ses intérêts à joindre le conseil.

Comme il n’y a pas d’autres mises en candidature, le président d’élection déclare les 
candidats élus.
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13. Varia

AGA20210424  -1  1  

Sur proposition de Marie-Claire Pelletier,  appuyée de Gilles Turgeon,

IL EST PROPOSÉ de féliciter et de remercier le président de l’assemblée, M. 
Jean Goulet. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

14. Levée de l’assemblée
À 11 h 47, tous les sujets inscrits à l’ordre du jour ayant été traités, le président appelle 
une proposition pour lever l’assemblée.

AGA20210424  -1  2  

Sur proposition de Gilles Turgeon,  appuyé de Marie-Germaine Guiomar,

IL EST PROPOSÉ de lever l’assemblée.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

                  

Gilles Turgeon
                        Secrétaire 
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